



# NEWSLETTER 9

*Nous vous proposons de faire le point sur ces 3 derniers mois avant que chacun ne s'adonne aux joies de la pause estivale !  
À l'ordre du jour de notre 9<sup>ème</sup> Newsletter : la Fondation du SMA lance une mesure d'impact pour évaluer ses premiers résultats (1), retour sur notre déplacement en Nouvelle-Calédonie en juin dernier (2), retour sur les résultats de notre dernier COMEX du 6 juin 2025 (3). Très bonne lecture et très bons congés d'été à toutes et tous !*



De gauche à droite : Lucas FUTOL, Dereck LONGFORT et Ronny REGY ; tous trois bénéficiaires d'un accompagnement de l'AFSMA de Martinique financé par notre partenaire principal, la Fondation CMA CGM

## Retour sur notre déplacement en Nouvelle-Calédonie !

Ce déplacement a été l'occasion de consolider nos liens avec nos partenaires locaux, parmi lesquels la Société Immobilière de Calédonie (SIC) et Initiative Nouvelle-Calédonie (INC). Chacun a reconnu le gage de qualité de travailler ensemble, en collectivisant nos ressources et notre expertise au service de la jeunesse calédonienne.



Bon à savoir : depuis le mois d'avril, la Fondation du SMA diffuse sur ses réseaux sociaux le portrait de ses associations locales. Chaque mois sort le portrait d'une association ! Rendez-vous sur nos [réseaux sociaux](#) 😊



## Édito du Général de Division (2S) Jean-Pierre Metz

Deux ans après la création de la Fondation du SMA, les chiffres et les faits sont là, mis en évidence lors de notre dernier COMEX : plus de 200 jeunes soutenus concrètement dans leur insertion socio-professionnelle dans nos Outremer, plus de partenaires résolument engagés à nos côtés pour leur donner toutes leurs chances et pour garantir notre capacité d'action, un déploiement complet de nos associations en étroite coordination avec les régiments du SMA, une coopération sans faille avec le commandement du SMA pour garantir l'efficacité des orientations et des mesures proposées par la Fondation. Au-delà de ces éléments, nous sentons un intérêt croissant pour la Fondation, pour ce qu'elle représente et véhicule. Bien sûr, il reste beaucoup à faire, mais la Fondation a démontré son utilité et sa pertinence.

Retrouvez la suite de l'édito [sur notre site](#) !

Les portraits de 3 jeunes accompagnés par la Fondation !

**Christina** a 27 ans et elle est originaire de la Martinique. Elle est actuellement volontaire technicienne élevée au rang de 1<sup>ère</sup> classe au RSMA de la Martinique. Christina est venue chercher le soutien de la Fondation du SMA pour l'aider à organiser et financer son parcours d'études. Le programme « Up Formation » dont elle a bénéficié lui a ainsi permis de financer sa 1<sup>ère</sup> année de préparation aux études de médecine, qu'elle commencera le 18 août prochain.

**Ézéchiel** a 24 ans et est originaire de Cayenne. Il est actuellement volontaire technicien au RSMA de Guyane en tant que moniteur poids lourds. Grâce au programme « Mobilités » dont il a bénéficié avec la Fondation du SMA, Ézéchiel a pu financer son permis C, dans le but de devenir conducteur super poids lourds. Cette aide de la Fondation permet d'optimiser ses chances d'insertion professionnelle dans le secteur du transport poids lourds en Guyane. Un grand bravo et bonne route !

**Jordan** est originaire de l'île de La Réunion où il a été 4 ans volontaire technicien au RSMA-Réunion dans la section *Conducteur Transport Routier*. À l'issue de cette formation, Jordan a construit son projet professionnel autour d'une insertion en tant que chauffeur routier en métropole. Problème : il ne disposait pas des fonds nécessaires pour acquérir le logement dont il avait besoin dans le cadre de son insertion. Ainsi, grâce au programme « Coup de pouce logement » dont il a bénéficié avec la Fondation du SMA, Jordana a été aidé pour financer sa caution, son 1er loyer et les équipements de base afin de réussir son insertion dans des conditions de vie décentes.



Christina



Ézéchiel



Jordan

En Nouvelle-Calédonie toujours...

Ce déplacement nous a aussi permis de rencontrer les autorités locales parmi lesquelles : le Consul général du Vanuatu en Nouvelle-Calédonie et de nombreuses équipes municipales des communes de la Grande Terre de Hienghène, en passant par Koumac, Koné, Bourail, Moindou et jusqu'à La Foa.



Nous sommes également allés sur les traces des jeunes calédoniens ayant été accompagnés par la Fondation du SMA : à travers une initiation à la mécanique dans le garage de **Melvin DEPLANQUE** à Ducas, dans un voyage au cœur du salon de tatouage d'**Annabelle WANE** dans le Grand Nouméa à Auteuil et dans une expédition sur les terres d'**Émerick TEIN-OUIHYA** dans la tribu de Tiari à Ouegoa.



Pour finir, faisons le point sur notre dernier COMEX

Lors de notre dernier Comité Exécutif du 6 juin dernier, 56 projets ont été validés. Cela signifie que la Fondation a atteint son objectif souhaité en matière de rythme annuel d'accompagnement sur les 7 territoires où elle est présente. Nous vous proposons de *zoomer* sur 3 jeunes qui se sont vus valider leur projet lors de ce dernier COMEX : Christina, Ézéchiel et Jordan !



Pour connaître tout le détail du fonctionnement de l'AFSMA de Nouvelle-Calédonie : [cliquez ici](#).

Enfin, la Fondation est partie à la découverte de la culture locale pour mieux comprendre les besoins du territoire et de ses habitants : dans le cadre de la visite du centre culturel Tjibaou avec d'anciens bénéficiaires de l'accompagnement de l'AFSMA de Nouvelle-Calédonie, dans le cadre de la visite du Fort Téremba avec le maire de la commune de Moindou et en partant à la rencontre de Glenn Bernanos, producteur de café et formateur dans la filière à Voh.



• **Agenda**

Événements passés

**Juin/Juillet 2025**

- Portraits de nos associations : Guyane (juin) et Nouvelle-Calédonie (juillet) à [découvrir en ligne](#)
- Déplacement à Mayotte (avril) et en Nouvelle-Calédonie (juin)

Événements à venir

**Septembre 2025**

- Prochain COMEX le **mardi 23 septembre 2025**
- Déplacement en Martinique en septembre
- Portrait de nos associations : Polynésie française (août) et La Réunion (septembre) [prochainement en ligne](#)